
 O deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL) 
falou da violência registrada em municípios do Rio 
Grande do Norte por divergências políticas. E chamou 
atenção dos órgãos de segurança pública do Estado para 
reforçar a segurança nos municípios considerados mais 
violentos durante a campanha. “Muitos municípios têm 
apenas dois policiais”, disse o deputado. - Pág. 11
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Para respaldar a sua reabertura, o deputado Ubaldo colheu várias assinaturas da população

TJRN REABRE FÓRUM VARELLA BARCA

Foram inúmeras assinaturas em favor da reabertura do Fórum Varella Barca - Página 03

Comissão da Assembleia
aprecia vários Projetos de Lei

 ‘‘Além de outros 
importantes projetos 
ap rec i ados ,  do i s  da 
iniciativa do Governo do 
Estado foram apreciados. 
Ambos foram aprovados 
à  unan imidade  pe l a 
c o m i s s ã o ' ' ,  d i s s e  o 
d e p u t a d o  e s t a d u a l 
Ubaldo Fernandes.
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Governadora sanciona lei que
 disciplina Consórcios de Saúde
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EDITORIAL

‘‘ A alegria

de ver a luta

reconhecida’’

Deputado
Ubaldo
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

A alegria de ver
a luta reconhecida

 Queridos amigos 
l e i t o r e s  a s s í d u o s  e 
seguidores do empenho 
d o  n o s s o  m a n d a t o 
popular, é com muita 
alegria que comemora-
mos mais uma vitória. 
Porém, quero inicialmen-
te dizer que, essa alegria 
compartilho com todos os 
n o s s o s  a m i g o s  q u e 
juntaram-se ao desejo da 
maioria dos moradores da 
zona Norte de Natal na 
busca de um serviço 
eficiente prestado pelo 
Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Norte - TJRN, 
que acolhendo os apelos 
da população, promove a 
reabertura do Fórum 
Varella Barca. Na oportu-
nidade da nossa luta para a 
sua reabertura em 1999, a 
equipe do nosso gabinete 
se empenhou em buscar 
assinaturas espontâneas 
p a r a  q u e  h o u v e s s e 
respaldo ao desejo do 
retorno desta Casa tão 
importante para a popula-
ção da nossa cidade.
 O Fórum Varella 
Barca, localizado na Zona 

N o r t e  d e  N a t a l ,  f o i 
reaberto hoje (18) em uma 
s o l e n i d a d e  v i r t u a l 
realizada pelo Tribunal de 
Justiça do Rio Grande do 
Norte (TJRN). O deputa-
d o  e s t a d u a l  U b a l d o 
Fernandes representou a 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte 
(ALRN) no evento e 
comemorou a volta dos 
serviços judiciários na 
zona Norte de Natal, um 
pleito antigo intermedia-
do pelo seu mandato. A 
zona Norte possui cerca 
de 400 mil habitantes. É 
maior do que Mossoró, a 
segunda cidade mais 
populosa do Rio Grande 
do Norte. Os moradores 
daquela região se ressenti-
am do acesso à Justiça 
desde o fechamento do 
Fórum Varela Barca, no 
final de 2018. Por falta de 
conhecimento e dificulda-
d e  d e  l o c o m o ç ã o ,  a 
população pedia nosso 
apoio para que o fórum 
voltasse a atender. Hoje, 
graças à sensibilidade do 
presidente do Tribunal, o 

 O Varela Barca 
realizará audiências por 
meio de videoconferên-
cia. Em um primeiro 
m o m e n t o ,  o  p r é d i o 
sediará salas passivas, nas 
quais pessoas que tenham 
relação com processos, 
sobretudo testemunhas, 
poderão participar de uma 
audiência à distância, com 
observância a todos os 
c r i t é r i o s  e  a s p e c t o s 
ligados à biossegurança, 
d u r a n t e  a  p a n d e m i a 
provocada pelo novo 
coronavírus (Covid-19). 
“Este é mais um compro-
misso assumido e cumpri-
do pela atual administra-
ção do Poder Judiciário 
potiguar, para melhor 
atender à população da 
zona Norte,  que não 
precisará fazer grandes 
d e s l o c a m e n t o s  p a r a 
participar dessas audiên-
cias”, ressalta o presidente 
do TJRN, João Rebouças. 

desembargador  João 
Rebouças, conseguimos 
garantir a reabertura deste 
Fórum importante para a 
zona Norte.

Ele lembra que a gestão 
realizou a ampliação 
física do prédio do fórum 
e adquiriu móveis para dar 
condições adequadas de 
f u n c i o n a m e n t o  à s 
instalações da unidade. 

 Mas, queremos 
comemorar outra grande 
v i t ó r i a  s i m .  C o m o 
presidente do Partido 
Liberal - PL em Natal, me 
sinto orgulhoso em ver 
concluída a votação do 
pleito 2020 e o resultado 
apontar os votos direcio-
nados aos candidatos do 
meu partido, e principal-
mente, me sinto feliz em 
ter conseguido apresentar 
um nome que há tanto 

  C o m o  f a l e i 
inicialmente, temos muito 
o que comemorar, apesar 
de lamentar o crescimento 
gradativo da pandemia do 
coronavirus em algumas 
regiões do nosso Estado, o 
que achamos lamentável. 
P o r é m ,  n e s s e  i t e m , 
acreditamos plenamente 
na eficiência do Comitê 
Cientifico ao combate a 
pandemia.

tempo se dedica aos 
trabalhos em benefício da 
m i n h a  c o m u n i d a d e 
Rocas,Vereador eleito 
H e r b e r t h  S e n a ,  q u e 
merecidamente recebeu 
6.029 votos. É motivo de 
orgulho também para 
mim, saber que tanto o 
bairro das Rocas, o bairro 
que mim acolhe com 
tanto carinho, quanto 
Natal, contará a partir de 
janeiro de 2021, com dois 
representantes da nossa 
comunidade na Câmara 
Municipal do Natal e um 
deputado na Assembleia 
Legislativa, que irão 
trabalhar muito mais por 
Natal e para o Rio Grande 
do Norte. 
 P o r t a n t o ,  n o 
exercício da democracia, 
parabenizamos todos os 
e l e i t o s ,  i n c l u i n d o  o 
prefeito Álavaro Dias, que 
merecidamente recebeu o 
respaldo do povo nas 
urnas para dirigir  os 
destinos da nossa cidade 
Natal, com os votos de um 
excelente mandato para 
todos.

‘‘Graças ao empenho de muitos, o Fórum Varella Barca foi reaberto’’
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 O Fórum Varella 
Barca, na Zona Norte de 
Natal, será reaberto para a 
realização de audiências 
por meio de videoconfe-
rências, nesta quarta-feira 
(18). Para marcar a volta 
dos serviços deste prédio 
da Justiça Estadual, o 
Tribunal de Justiça realiza 
solenidade virtual de 
reabertura da unidade, 
com a participação do 
presidente do Poder Judi-
ciário potiguar, desembar-
gador João Rebouças, 
desembargadores, juízes e 
d ive r sas  au to r idades 
estaduais, a partir das 
8h30, de amanhã, com 
transmissão ao vivo pelo 
c a n a l  d o  T J R N  n o 
YouTube. Nesta reabertu-
r a ,  e m  u m  p r i m e i r o 
m o m e n t o ,  o  p r é d i o 
loca l i zado  no  ba i r ro 
Potengi, irá sediar salas 
passivas, nas quais pes-
soas que tenham relação 
com processos, sobretudo 
testemunhas, poderão 
participar de uma audiên-
cia à distância, com obser-
vância a todos os critérios 
e aspectos ligados à bios-
segurança, durante a pan-
demia provocada pelo 
novo coronavírus.
 “Este é mais um 
compromisso assumido e 
c u m p r i d o  p e l a  a t u a l 
administração do Poder 
Judiciário potiguar, para 
melhor atender à popula-
ção da Zona Norte, que 
n ã o  p r e c i s a r á  f a z e r 
grandes deslocamentos 
para participar dessas 

TJRN realiza solenidade virtual de
reabertura do Fórum Varella Barca

audiências”, ressalta o 
presidente do TJRN. Ele 
l embra  que  a  ges tão 
realizou a ampliação física 
do prédio do fórum e 
adquiriu móveis para dar 
condições adequadas de 
funcionamento às instala-
ções da unidade.
 O desembargador 
João Rebouças ressalta 
que o Tribunal adotou 
todas as providências 
relacionadas a equipamen-
tos de Tecnologia da 
Informação e de preven-
ção sanitária para garantir 
a  r e a l i z a ç ã o  d e s s e s 
depoimentos no Varella 
Barca. Juiz, promotor e 
defensor público estarão 
em seus gabinetes ou 
ambiente de trabalho com 
a testemunha, cada um em 
sua sala virtual. As salas 
passivas serão utilizadas 
por pessoas, que assim 
desejem ou que tenham a 
obrigação de comparecer à 
audiência. Como exem-
plo, uma testemunha que 
esteja no Varella Barca 
poderá ser ouvida por um 
juiz que está no Fórum 
Miguel Seabra Fagundes.
 “ R e c e b e m o s 
representantes da comuni-
dade da Zona Norte, que 
solicitavam a reabertura 
do prédio e, neste momen-
to, anunciamos o retorno 
das atividades, ainda em 
tempo de pandemia, com 
estas salas passivas”, 
destaca o desembargador 
presidente. A primeira 
audiência nesta modalida-
de, no dia 18, será referen-

 O dirigente do 
Poder Judiciário do RN 
r e f o r ç a  a i n d a  q u e  o 
objetivo do TJ potiguar ao 
implantar esta modalidade 
de audiência é também 
disponibilizá-la a todos os 
juízes que desejem utilizar 
o sistema. Na Zona Norte, 
o serviço estará à disposi-
ção dos magistrados. 
“Outro aspecto importan-
te, queremos ressaltar, é 
oferecer aos moradores 

te a um processo da 10ª 
Vara Criminal da Comarca 
de Natal, que tem à frente a 
juíza Lena Rocha. Antes 
da audiência inaugural, o 
TJ realiza testes técnicos 
de preparação necessários 
ao êxito desse sistema 
remoto.

daquela região da capital, 
a oportunidade de usufruir 
de um bem público, mais 
próximo de suas residênci-
as”, complementa João 
Rebouças.
 ''Foi uma satisfa-
ção participar da solenida-
de virtual de reabertura do 
Fórum Varella Barca pelo 
Tribunal de Justiça do Rio 
Grande do Norte (TJRN). 
Representei a Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte (ALRN) no 
evento e comemorei a 
volta dos serviços judiciá-
rios na Zona Norte de 
Natal, uma luta antiga do 
nosso mandato junto à 
população. A Zona Norte 
possui cerca de 400 mil 
habitantes. É maior do que 

M o s s o r ó ,  a  s e g u n d a 
cidade mais populosa do 
Rio Grande do Norte. Os 
moradores daquela região 
se ressentiam do acesso à 
Justiça desde o fechamen-
to do Fórum Varela Barca, 
no final de 2018. E por 
falta de conhecimento e 
dificuldade de locomoção, 
a população nos procurou 
para pedir apoio, a fim de 
que o fórum voltasse a 
atender. Hoje, graças à 
sensibilidade do presiden-
te do Tribunal, o desem-
bargador João Rebouças, 
conseguimos garantir a 
reabertura deste Fórum 
importante para a Zona 
Norte' ' , comemorou o 
d e p u t a d o  U b a l d o 
Fernandes.

‘‘A reabertura do Fórum é um reconhecimento a necessidade
da população em ter um serviço eficiente mais próximo’’, Ubaldo

A equipe do TJRN se empenhou para a reabertura do Fórum

Foram colhidas inúmeras assinaturas espontânea para respaldar o desejo da reabertura



 Art. 1º Fica instituído o Programa de Humanização e Acolhimento aos Familiares das Vítimas do COVID-19, a 
ser implementado pelo Poder Executivo Estadual.
 Art. 2º O Programa de que trata esta Lei visa dar amparo aos familiares das vítimas do COVID-19, garantindo 
apoio e assistência psicológica decorrente do luto gerado.

 Art. 6º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

 Institui, no âmbito do Estado do Rio Grande do Norte, o Programa de Humanização e Acolhimento aos 
Familiares das Vítimas do COVID-19.

 Art. 5º Caberá ao Poder Executivo Estadual adotar mecanismos para a regulamentação e cumprimento desta 
Lei.

JUSTIFICATIVA
A presente proposição objetiva contemplar as políticas públicas de apoio e acolhimento aos familiares daqueles que 
perderam a vida em decorrência do COVID-19.

Aprovada a matéria, o Poder Público terá mecanismos para promover assistência psicológica aos familiares das vítimas, 
que enfrentam a adversidade do luto de seu ente, combatendo, assim, eventuais transtornos de cunho psicológico e 
psiquiátrico.

 Sala das Sessões DEPUTADO CLÓVIS MOTTA, da Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do 
Norte, Palácio JOSÉ AUGUSTO, em Natal/RN, 31 de agosto de 2020.

 Art. 4º O prazo para que o Poder Público se adeque à presente Lei é de 90 (noventa) dias, a contar de sua 
publicação.

No Estado do Rio Grande do Norte, o número de óbitos já ultrapassa 2.200, enquanto o número de vítimas é superior a 
61.000 (sessenta e um mil).

 A GOVERNADORA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE faz saber que o Poder Legislativo aprovou 
e este Poder Sanciona a seguinte Lei:

Ubaldo Fernandes
Deputado Estadual

 Art. 3º A implementação desta Lei caberá à Secretaria Estadual de Saúde, que delegará aos seus órgãos e 
instituições as diretrizes adequadas ao cumprimento do Programa.

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PODER LEGISLATIVO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
GABINETE DEP. UBALDO FERNANDES

que o deputado justifica sua importânça. ‘‘A presente 
proposição objetiva contemplar as políticas públicas de 
combate à violência sexual. As estatísticas da violência 
sexual ainda são muito subestimadas, pois, em vários 
casos, a vítima se vê impossibilitada de levar o fato à 
autoridade competente, tendo em vista o abalo 
emocional ali vivencido’’. 

 Art. 1º Fica determinado que os hospitais, clínicas e laboratórios, públicos 
ou privados, no âmbito do Estado do Rio Grande do Norte, deverão afixar 
informativos acerca do dever legal instituído pelo Art. 66, II, da Lei das 
Contravenções Penais.
 Parágrafo Único Os informativos de que trata esta Lei deverão estar em 
locais de fácil visualização e com os dizeres seguintes:

 Art. 3º – Em se tratando de pessoa jurídica de direito privado, o 

Com base no Art. 66, II, da Lei das Contravenções Penais, comete contravenção 
penal o profissional de saúde que omitir da autoridade competente casos ou 
indícios de estupro ou violência sexual de que teve ciência no exercício da 
medicina ou de outra profissão sanitária.
 Art. 2º – O prazo para que os estabelecimentos de saúde se adequem à 
presente Lei é de 120 (cento e vinte) dias, a contar de sua publicação.

No aprovou e este Poder Sanciona a seguinte Lei:

Art. 4º Em se tratando de órgão 
pertencente ao Poder Público, o 
descumprimento ao que dispõe esta Lei 
su je i ta rá  os  seus  d i r igen tes  à 
instauração de processo administrativo 
disciplinar.

 Art. 6º Esta Lei entra em vigor 
na data de sua publicação.

 Art. 5º Caberá ao Poder 
E x e c u t i v o  a  f i s c a l i z a ç ã o  d o 
cumprimento desta Lei.

Sa la  das  Sessões  DEPUTADO 
CLÓVIS MOTTA, da Assembleia 
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 T a m b é m  f o i 
a p r e c i a d o  o  P L  n º 
177/2020, de autoria do 
d e p u t a d o  G u s t a v o 
Carvalho (PSDB), que 
dispõe sobre o recebimen-
to de cartão de crédito e 
débito pelos órgãos e 
entidades da administra-
ção públ ica  d i re ta  e 
indireta e também foi 
aprovado. “Esse é um 
pro je to  que  impac ta 
diretamente na vida do 
cidadão, que até então só 
conseguia negociar com 
esses órgãos com paga-
mentos em espécie”, disse 
Gustavo Carvalho. 
 Ou t ro  p ro j e to 
apreciado e aprovado à 

 Os membros da 
Comissão de Finanças e 
Fiscalização (CFF) da 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte 
reuniram-se nesta quarta-
feira (18) para apreciação, 
dentre as matérias em 
pauta, de um projeto de 
iniciativa do Governo do 
Estado, PL nº 123/2020 
que dispõe sobre o texto 
final da Lei de Diretrizes 
O r ç a m e n t á r i a ,  p a r a 
e x e r c í c i o  d e  2 0 2 1 , 
aprovado à unanimidade.

Comissão de Finanças e Fiscalização da
Assembleia aprecia vários Projetos de Lei

u n a n i m i d a d e  c o m 
emendas substitutivas, foi 
o PL nº 39/2020, de 
au tor ia  do  deputado 
Hermano Morais (PSB), 
que institui no Rio Grande 
do Norte a política de 
sanitização de ambientes, 
a fim de evitar transmis-
sões de doenças infecto-
contagiosas.
 De autor ia  do 
d e p u t a d o  C o r o n e l 
Azevedo, o projeto n 
126/2019 foi aprovado à 
u n a n i m i d a d e .  E s s e 
projeto concede isenção 
do pagamento das taxas e 
custas relativas à renova-
ção da Carteira Nacional 
de Habilitação – CNH – 
aos servidores públicos 
deste Estado, dos quais 
seja exigida CNH para o 
exercício das funções.
 Também foram 
apreciados e aprovados à 
unanimidade os projetos 
nº 151/2020 e 118/2020 
de autoria do deputado 
Kleber Rodrigues (PL). O 
primeiro dispõe sobre a 
instalação de placas em 
braille com a relação das 
linhas de ônibus e seus 
respectivos roteiros de 
viagens nos terminais 

rodoviários do Estado. Já 
o segundo cria o programa 
de crédito especial e 
desburocrat izado,  de 
fo rma  u rgen te ,  pa ra 
assentamentos e pequenos 
agricultores do RN.
 ''Na reunião da 
Comissão de Finanças e 
Fiscalização (CFF) de 
hoje, apreciamos alguns 
projetos importantes, 
entre eles, dois projetos de 
iniciativa do Governo do 
E s t a d o .  Tr a t a - s e  d o 

P r o j e t o  d e  L e i  n º 
247/2020, que estima a 
receita e fixa a despesa do 
Estado do Rio Grande do 
Norte para o exercício 
financeiro de 2021; e o PL 
nº 123/2020, que dispõe 
sobre as diretrizes para 
elaboração e execução da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para exercício de 
2021. Ambos aprovados a 
unanimidade'', disse o 
d e p u t a d o  U b a l d o 
Fernandes.

 Todos os projetos 
apreciados e aprovados 
seguem os trâmites legais 
da Casa Legislativa para 
e m  s e g u i d a  i r e m  a 
plenário para votação dos 
deputados. Participaram 
da reunião, que funcionou 
de forma híbrida,  os 
parlamentares: Tomba 
Farias (PSDB), Ubaldo 
Fernandes (PL), José Dias 
(PSDB), Getúlio Rêgo 
(DEM) e Souza (PSB).

O caminho em busca dos objetivos nunca é fácil 
e sempre encontramos desafios a serem 
vencidos. Nestes momentos, às vezes a vontade 
de desistir nos pega, mas precisamos nos 
fortalecer e perseverar. Afinal, apenas com muita 
insistência conseguimos chegar onde queremos. 
Qualquer vitória começa com um sonho, um 
incentivo, e é alcançada com muita 
determinação’’.

‘‘

Pense nisso e viva melhor !
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 D e  v o l t a  à 
sessão na Assembleia 
Legis la t iva  após  a 
eleição, o deputado 
Ubaldo Fernandes fez 
questão de parabenizar 
o Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE/RN) 
p e l a  c o n d u ç ã o  d o 
p roces so  da  nos sa 
democrac i a .   ‘‘As 
eleições transcorreram 
normalmente, mesmo 
num momento atípico 
por que passa nosso 
es tado e  o  mundo. 
Destaco ainda a partici-
pação das instituições 
no processo eleitorial, 
como  a  Sec re t a r i a 
Estadual de Segurança 
Pública e as Forças 
Armadas. E parabenizo 
todos os municípios do 
RN, os gestores eleitos 
e os reeleitos, assim 
como os vereadores. 
A g o r a  é  h o r a  d a s 
b a n d e i r a s  s e r e m 
baixadas e oposição e 
situação trabalharem 
juntas’’, disse Ubaldo. 
 ‘‘ N ã o  p o s s o 
deixar de ressaltar a 
eleição do vereador 
Herbert Sena (PL), o 
mais votado de Natal. 
Sua vitória é fruto de 
muito trabalho, muita 
luta e mostra à popula-
ção que tem serviço 
p re s t ado .  Po r  i s so 
merece oportunidade.  
A mudança deu o tom 
das eleições nas cidades 
de Tangará, Tenente 
Laurentino e Eloy de 
Souza. Essa alternância 
de poder é salutar para a 
democracia. E ainda 
falando de mudança, 
enalteço e parabenizo a 
bela vitória do colega 
Allyson Bezerra para a 
Prefeitura de Mossoró.  

Deputado Ubaldo Fernandes parabeniza o
TRE pela condução do processo democrático

 Na pauta ainda, 
as eleições e a retomada 
do judiciário à zona 
Norte. Os deputados 
estaduais usaram o 
horário de lideranças da 
sessão ordinária, que 
aconteceu nesta quarta-
f e i r a  ( 1 8 ) ,  n a 
Assembleia Legislativa 
do Rio Grande do Norte 

Portanto, quero desejar 
a todos os eleitos no dia 
de hoje um bom manda-
to, sem nunca esquecer 
da responsabilidade de 
trabalhar pelo bem do 
povo.  Em especial , 
parabenizo o prefeito 
de Natal Álvaro Dias, 
pela  vi tór ia  em 1° 
turno, e Herberth Sena, 
q u e  a s s u m i r á  s e u 
primeiro mandato na 
Câmara Municipal de 
Na ta l .  Que  ambos 
consigam realizar seus 
projetos em prol da 
nossa capital’’, comple-
tou o deputado.

(ALRN), para comen-
t a r  r e su l t ados  da s 
eleições municipais e 
retorno do funciona-
mento do Fórum Varela 
Barca, na zona Norte de 
Natal.

 O  d e p u t a d o 
e s t a d u a l  U b a l d o 
Fernandes (PL) comen-
tou sobre a reabertura 
do Fórum Varela Barca, 
na zona Norte de Natal, 
que havia sido desativa-

 “Os cidadãos 
tinham que vir para a 
zona Oeste, que era 
m u i t o  i n c ô m o d o , 
ocasionava gasto com 
p a s s a g e n s  e  a t é 
desistência de pleitear 
d i r e i t o s .  C o m  a 
s e n s i b i l i d a d e  d o 
presidente do TJRN, 
João Rebouças, e tantos 
outros ali, fizemos ver a 
importância de manter e 
ativar os serviços na 
zona Norte. Hoje foi 
dado início à abertura 
dos trabalhos por lá, 
então eu parabenizo o 
gesto de compromisso 
com a cidade, com o 
cidadão”, falou.

do. Ele contou que ele e 
outros parlamentares 
estiveram no Tribunal 
d e  J u s t i ç a  d o  R i o 
G r a n d e  d o  N o r t e 
(TJRN) para pleitear 
que houvesse a sensibi-
l i d a d e  d o  P o d e r 
Judiciário de retornar os 
serviços.

Fachada do Tribunal Regional Eleitoral, em Natal

Ubaldo parabeniza todos os eleitos
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 A  S e c r e t a r i a 
Municipal de Serviços 
Urbanos (Semsur) inicia, 
nesta quarta-feira (18), a 
i m p l a n t a ç ã o  d a 
Decoração Natalina de 
2020. Em decorrência da 
crise que afeta todo o país, 
provocada pela pandemia 
de Covid-19, o projeto 
deste ano vai reutilizar as 
peças da decoração do ano 
passado, o que proporcio-
nará aos cofres públicos 
municipais uma economia 
de mais de R$ 2 milhões.
 C o m  o  t e m a 
“Natal de vida e esperan-
ça”, a decoração do Natal 
em Natal será instalada 
e m  p o s t e s ,  á r v o r e s , 
c an t e i ro s  cen t r a i s  e 
f achadas  de  p réd ios 
públicos.  Por toda a 
cidade, a população verá 
os enfeites em formato de 
anjos, estrelas, cometas e 
notas musicais. Também 
serão instalados túneis 
luminosos, bolas gigan-
tes, cascatas de luz e 
p a i n é i s  c o m  t e m a s 
natalinos. As peças terão 
t o n s  v a r i a n d o  e n t r e 
dourado, prata,  azul, 
vermelho, verde e branco.
 “O natal é uma 
das datas mais importan-
tes para a nossa sociedade. 
Ele nos lembra que é 
possível superar e quebrar 
barreiras. É uma data que 
nos dá esperança para 
c o n t i n u a r.  A c h a m o s 
importante que o cidadão 
encontre a esperança nas 
r u a s  a t r a v é s  d e s s a 
decoração”, afirmou o 

Prefeitura do Natal inicia
instalação da decoração natalina

 Duas empresas 
serão responsáveis pela 
decoração e iluminação 
das ruas de Natal este ano. 
Ambas foram definidas 
por meio de concorrência 
a t r avés  de  p roces so 
licitatório. O primeiro 
p roces so  t eve  como 
empresa ganhadora a 
Ilumetech Construtora 
Ltda., que será responsá-
vel pela restauração, 
instalação, manutenção, 
remoção e guarda do 
acervo natalino. O custo 
deste contrato tem teto 
p r e v i s t o  e m  R $ 

titular da Semsur, Irapoã 
Nóbrega.

1.812.036,51.
 J á  o  s e g u n d o 
processo licitatório, é 
voltado para as árvores de 
Natal (Mirassol, Panatis, 
Nélio Dias e Parque dos 
Coqueiros), Casinha do 
Papai Noel, Catedral, 
Pórtico dos Reis Magos, 
Três Reis Magos, Palácio 
Felipe Camarão, além das 
i g r e j a s  d o  c i r c u i t o 
histórico de Natal (Nossa 
Senhora da Apresentação, 
Bom Jesus, do Galo, 
Nossa Senhora do Rosário 
dos Pretos) e do Instituto 
Histórico. O contrato 
também prevê a decora-
ção das árvores da Área de 

 S e g u i n d o  a s 
o r i e n t a ç õ e s  p a r a  a 
e c o n o m i a  d e  g a s t o s 
devido à pandemia da 
Cov id -19 ,  a  Semsur 
definiu que todas as peças 
da decoração natalina 
deste ano serão reaprovei-

Lazer do Panatis e das 
avenidas Prudente de 
M o r a i s ,  H e r m e s  d a 
Fonseca, Campos Sales, 
Rodrigues Alves, Roberto 
F r e i r e ,  I t a p e t i n g a  e 
Pau l i s t ana .  A Razão 
Produções e Eventos 
Eirel i  foi  a  empresa 
vencedora com custo de 
c o n t r a t o  e m  R $ 
2.997.124,33.

tadas dos anos anteriores. 
Com isso, o município 
terá uma economia de R$ 
2,2 milhões em relação ao 
ano de 2019, quando 
investiu R$ 7,1 milhões na 
decoração. “Apesar de a 
Semsur estar trabalhando 
para deixar a cidade 
i luminada,  a inda foi 
preciso pensar em uma 
forma de conter gastos em 
decorrência da pandemia. 
A nossa estratégia foi 
reaproveitar as peças do 
ano passado, o que acabou 
gerando uma economia de 
mais de R$ 2 milhões”, 
destacou Irapoã Nóbrega.
 Informações: ASSECOM
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Mesmo diante as dificuldades da vida,
vamos nos preparar para celebrar
o Natal do Senhor com as esperanças
de um ano vindouro cheio de alegrias’’ .

‘‘
Deputado Estadual

Ubaldo Fernandes
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Lei que proíbe contratação de condenados
na Maria da Penha é sancionada

A Lei foi publicada nesta quinta-feira (19), no Diário Oficial que trouxe a sanção da nova norma

 Está vedada a 
nomeação de qualquer 
pessoa condenada na lei 
federal 11.340/2006, a 
conhecida Lei Maria da 
Penha, para ocupar cargos 
comissionados na admi-
nistração estadual. A Lei 
foi publicada nesta quin-
ta-feira (19), no Diário 
Oficial do Estado, que 
trouxe a sanção da nova 
norma. Uma outra lei que 
garante amparo às mulhe-
res vítimas de violência, 
também foi sancionada.
 De autor ia  do 
deputado estadual Sandro 
Pimentel (PSOL), a lei 
veda a nomeação no âmbi-
to da administração públi-
ca direta e indireta, bem 
como em todos os pode-
res do estado do Rio Gran-
de do Norte, para todos os 
cargos de livre nomeação 
e exoneração, de pessoas 
que tenham sido condena-
das nas condições previs-
tas na Lei Maria da Penha. 
 Segundo o depu-
tado Ubaldo Fernandes 
(PL), a decretação da lei 
pela governadora Fátima 
Bezerra foi de grande 
importância. ‘‘Ressalta-
mos a importância de 
criarmos ferramentas de 
proteção às mulheres e de 
punição aos agressores. É 
uma vitória nossa como 
sociedade. A Lei Maria da 
Penha foi sancionada no 

dia 7 de agosto de 2006 e 
tem como meta, além de 
punir os agressores, esta-
belecer e apresentar os 
tipos de violência domés-
tica e familiar, fortalecer a 
autonomia das mulheres, 
criar meios de assistência 
e atendimento humaniza-
do, prevendo a instituição 
de Juizados de Violência 
Doméstica e Familiar 
contra a Mulher, de medi-
das protetivas de urgência 
e de promoção de progra-
mas educacionais. A ação 
é considerada fundamen-

tal para a luta contra essa 
violência, uma vez que 22 
milhões (37,1%) de brasi-
leiras passaram por algum 
tipo de assédio (pesquisa 
realizada pela Datafolha 
feita em fevereiro de 2019 
encomendada pela ONG 
Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública), sendo que 
42% ocorreram no ambi-
ente doméstico (período 
entre 2018 e 2019)’’, disse 
o deputado Ubaldo Fer-
nandes, parabenizando a 
iniciativa do colega San-
dro Pimentel.

 ‘‘A lei é de grande 
i m p o r t â n c i a  p a r a  o 
enfrentamento da violên-
cia doméstica e familiar 
contra a mulher, porque 
possibilita a garantia de 
que agressores não dividi-
ram o mesmo espaço de 

 De acordo com o 
texto da lei, a proibição 
vale para cargos de livre 
nomeação e exoneração 
em todos os Poderes do 
Estado. A lei entrou em 
vigor nesta quinta (19) 
com a publicação no Diá-
rio Oficial do Estado.

 Em fevereiro de 
2020, o município de 
Natal já havia sancionado 
a Lei nº 7.015/2020, que 
determina que homens 
agressores de mulheres 
que foram julgados e con-
denados não podem assu-
mir cargos públicos na 
capital potiguar.

trabalho com as mulhe-
res’’, destacoua Maria 
Tereza Gadelha, coorde-
nadora do Núcleo de Defe-
sa da Mulher (Nudem) da 
Defensoria Pública do Rio 
Grande do Norte.
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Aplicação da Lei Aldir Blanc no RN é debatida em Audiência online na Assembleia

ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
PODER LEGISLATIVO

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
GABINETE DEP. UBALDO FERNANDES

Pág. 08 - MANDATO POPULAR                                 COMUNIDADE                                      Natal/RN, novembro 2020

 A governadora 
Fátima Bezerra sancionou 
na manhã desta terça-feira 
(17) a lei que institui e 
disciplina os Consórcios 
Interfederativos de Saúde 
no Rio Grande do Norte 
(Lei nº 10.798/2020), 
proposta pela administra-
ção estadual e aprovada 
p e l a  A s s e m b l e i a 
Legislativa.
 “O Rio Grande do 
Norte agora passa a ter 
uma legislação moderna 
para fortalecer o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e 
fazer chegar a quem mais 
precisa atendimento de 
saúde público de qualida-
de, humanizado e eficien-
t e ” ,  a fi r m o u  F á t i m a 
Bezerra na solenidade de 
sanção no auditório da 
Escola de Governo.
 A governadora 
destacou a importância 
dos conselhos municipais 
e estadual de saúde e dos 
prefeitos para a efetivação 
dos consórcios regionais. 
“Governo é para servir a 
população, as prioridades 
devem ser traduzidas em 
atitudes. O consórcio vem 
para fortalecer cada vez 
mais o SUS no RN com 
p a r c e r i a s  e x i t o s a s ” , 
r e fo rçou  a  chefe  do 
Executivo estadual.
 O secretário de 

Governadora sanciona lei que institui
e disciplina Consórcios de Saúde no RN

Estado da Saúde Pública 
Cipriano Maia registrou 
que a nova lei é resultado 
de ampla discussão de 
ideias que subsidiaram o 
projeto de elaborado pelo 
Governo e aprovado pela 
maioria dos deputados 
estaduais. “A formação 
dos consórcios regionais é 
a  e s t r a t é g i a  p a r a  a 
organização do SUS. Para 
existir de forma plena, o 
sistema público de saúde 
precisa da cooperação 
entre os três entes públi-
cos federal, estadual e 
municipal. E os consórci-
os vão permitir a pactua-
ção entre os gestores 
trazendo grande contribu-
ição para o fortalecimento 
do serviço de saúde”, 
explicou Cipriano.
 Os consórcios 
regionais são previstos na 
lei federal que criou o 
SUS e devem funcionar 
c o m o  i n v e s t i m e n t o 
financeiro integrado para 
organizar os serviços de 
saúde pública nas regiões. 
As prioridades devem ser 
a atenção primária e a 
média complexidade. 
Também poderão ser 
implantadas policlínicas 
para atender as demandas 
dentro da região, evitando 
grandes deslocamentos. 
“Temos um desafio a 

 Na opinião da 
r e p r e s e n t a n t e  d o 
Conselho Estadual de 
Saúde, Carla Falcão, “o 
Rio Grande do Norte 
cresce na saúde pública 
com a nova lei por que 
fortalecemos a regionali-
zação. Temos muito a 
fazer, a atenção primária 

superar que é prestar 
serviços de qualidade, de 
forma integrada, concreti-
zando a estruturação 
plena do SUS”, enfatizou 
Cipriano.

 “Hoje estamos 
d i a n t e  d e  u m a  a ç ã o 
governamental de grande 
valor coletivo”. Esta 
declaração foi dada pela 
promotora de Justiça Iara 
Pinheiro, do Ministério 

precisa ser bem estrutura-
da para prevenir doenças e 
garantir saúde da popula-
ç ã o .  O s  m u n i c í p i o s 
precisam fazer o que é 
definido constitucional-
m e n t e  c o m o  d e  s u a 
competência e responsa-
bilidade”.

Público Estadual, que 
considerou ainda que a Lei 
dos Consórcios assegura a 
legitimidade da cogestão 
nos contratos regionais. 
“O Ministério Público 
quer fazer parte deste 
p roces so  com mui t a 
i n t e n s i d a d e ,  c o m o 
p a r c e i r o  p a r a  f a z e r 
mediações e conciliações. 
Estamos disponíveis para 
atuar lado a lado com 
todos os participantes dos 
consórcios”, completou 
Pinheiro.

A governadora Fátima Bezzera sancionou a lei

‘‘Com o anúncio do retorno de alguns casos
da pandemia do Covid-19, a recomendação

é que os cuidados sejam redobrados’’.

Deputado Ubaldo Fernandes
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 O prefeito Álvaro 
Dias se reuniu, na noite 
desta terça-feira (17), com 
membros  do  Comi tê 
Científico Municipal de 
Combate à Covid-19 e 
secretários municipais 
para discutir novas ações 
a fim de evitar o aumento 
do número de casos da 
doença em Natal. Entre as 
medidas a serem adotadas 
pela administração muni-
cipal, estão o aumento da 
fiscalização no comércio 
e na orla marítima da 
c i d a d e  p a r a  c o i b i r 
aglomerações; revisão do 
protocolo de tratamento 
médico e realização de 
campanhas educativas 
para a população.
 “ V i m o s  n o s 
últimos dias um aumento 
do número de casos da 
Covid-19 no Rio Grande 
do Norte. Não queremos 
que esses números cres-
çam em Natal, por isso a 
Prefeitura está tomando as 
medidas cabíveis para 
evitar a segunda onda da 
doença. Vamos reforçar a 
fiscalização conjunta da 
Semsur, Semurb e Guarda 
Municipal para evitar as 
aglomerações. Também 
vamos reforçar o uso da 
ivermectina no combate e 
tratamento da Covid-19. 
A adoção dos medicamen-
tos foi discutida e aprova-

Prefeitura de Natal reúne Comitê Científico para
aumentar fiscalização e incentivar o uso de ivermectina

da pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde, pelo 
Comitê Científico do 
M u n i c í p i o  e  p e l o 
Conselho Regional de 
M e d i c i n a ” ,  d i s s e  o 
prefeito Álvaro Dias.
 O presidente do 
C o m i t ê  C i e n t í f i c o 
Municipal de Combate à 
Covid-19, o infectologista 
F e r n a n d o  S u a s s u n a , 
defende o uso da ivermec-
tina e explica que já 
existem estudos compro-
vando  a  e f i các ia  do 
medicamento. “Desde 
junho, quando começa-
mos a usar ivermectina 
nos pacientes tratados na 
rede municipal de Natal, 
j á  h a v i a  e v i d ê n c i a s 
o b s e r v a c i o n a i s  q u e 
referendavam o uso desse 
medicamento .  Cinco 
meses depois, temos 85 
trabalhos realizados que 
comprovam a eficiência 
desse medicamento, não 
só pela medicina observa-
cional, mas pela medicina 
translacional e até os 
ensaios clínicos – que os 
mais críticos questiona-
vam. Existem também 
trabalhos que comprovam 
o efeito preventivo do 
medicamento, existe uma 
revisão feita através da 
inteligência artificial – 
c o m p r o v a d a  p e l o s 
chineses – que verifica 

q u e  o  m e d i c a m e n t o 
f u n c i o n a  n a  c é l u l a 
infectada pelo vírus. 
Também existem evidên-
c i a s  r e c e n t e m e n t e 
publicadas do efeito anti-
inflamatório e do efeito 
antiviral (material que 
será publicado na Revista 
C i e n t í f i c a  L a n c e t ) , 
validando a ideia de que a 
ivermectina é o medica-
men to  que  deve  s e r 
r e c o m e n d a d o  p a r a 
prevenção e tratamento 
em todas as fases da 
doença”, disse o presiden-
te do Comitê Científico 
Municipal.

 O  p r e f e i t o 
des tacou  que  toda  a 
estrutura montada pela 
gestão municipal continu-
ará funcionando até o fim 
da pandemia do coronaví-
rus. “Os três Centros de 
Enfrentamento à Covid-
1 9 ,  o  H o s p i t a l  d e 
C a m p a n h a  e  a s  d e z 
un idades  bá s i ca s  de 
referência continuarão 
funcionando com médicos 
treinados e capacitados 
para tratar o coronavírus e 
c o m  m e d i c a m e n t o s 
ofertados à população 
para tratar a doença”, 
garantiu Álvaro Dias.

 Participaram da 
reunião o secretário de 
saúde George Antunes, a 
secretária adjunta da 
Saúde, Rayanne Araújo, o 
secretário municipal de 
G o v e r n o ,  F e r n a n d o 
Fernandes, o secretário 
adjunto de Comunicação 
S o c i a l ,  M a r c o s 
Alexandre; os médicos e 
membros  do  Comi tê 
Científico Rosangela 
Morais (Infectologista),  
Hélida Maria Bezerra 
(Nefrologista) e João 
Maria Lucena (Cardiolo-
gista).

Mercado das Rocas
finalmente é entregue

 Depois  de um 
longo período de espera e 
ansiedade para o seu fun-
cionamento, o Mercado 
das Rocas,  foi entregue 
por definitivo a popula-
ção pela Secretaria Muni-
cipal de Serviços Urbanos 
(Semsur). Mesmo entre-
gue, as ocupações de seus 
boxes ainda estão a dese-
jar, e segundo a Semsur,  
na medida que o equipa-

 ‘‘Todos sabem da 
luta do nosso mandato 
para que essa ferramenta 
tão importante para a cida-
de fosse finalmente entre-
gue. Visitando o local, 
conversamos com alguns 

mento começa a ser ocu-
pado, o público já pode 
visitar o novo centro 
comercial do bairro das 
Rocas, na zona Leste de 
Natal.

locatários, e segundo as 
suas palavras, o maior 
problema que o ambiente 
apresentava era a questão 
da alta temperatura, mais 
o problema foi soluciona-
do e agora tem toda condi-
ção para o seu funciona-
mento. Portanto agradeço 
a Semsur na pessoa do seu 
secretário Irapoã Nóbre-
ga, pela inauguração’’, 
agradeceu Ubaldo.

A equipe se reuniu em defesa da vida
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 A governadora 
Fátima Bezerra visitou na 
manhã desta quinta-feira 
(19) o terreno localizado 
na Via Costeira, em Natal, 
bastante procurado pela 
população para atividades 
de lazer e esportivas. A 
área arborizada à beira-
mar já abrigou o antigo 
clube Vale das Cascatas e 
deverá receber um novo 
parque urbano. 
 A  C h e f e  d o 
E x e c u t i v o  e s t a d u a l 
s o l i c i t o u  u m a  n o v a 
licitação para executar a 
obra que já havia sido 
iniciada na gestão anterior 
e estava paralisada: “Com 
o esforço e empenho da 
n o s s a  e q u i p e ,  e s s a 
belíssima área de lazer na 
Via Costeira vai sair do 
papel para beneficiar 

 Importante: não tente agir por conta própria e muito menos 
exterminar os enxames. Ligue para o 193 e uma equipe 
especializada irá ao local realizar a captura de forma responsável.

 O período de reprodução das abelhas – de agosto a fevereiro 
- aumenta o perigo de ataques devido a incidência de incêndios 
florestais e por causa da defesa em relação a presença externa de 
homens e animais. Pensando nos cuidados com os animais e seres 
humanos, o Corpo de Bombeiros Militar do RN alerta a população 
sobre os cuidados ao se deparar com uma colmeia.

 A febre aftosa é uma doença causada por vírus que provoca 
febre e aftas, principalmente na boca e entre os cascos dos animais, 
causando enorme perda na produção de leite e carnes.

 A segunda etapa da campanha de vacinação contra a febre 
aftosa segue até o fim do mês de novembro. Segundo o Instituto de 
Defesa e Inspeção Agropecuária do RN (IDIARN), a meta é vacinar 
mais de 330 mil animais no Estado do Rio Grande do Norte. Nesta 
etapa, a vacinação é obrigatória apenas para os animais de 0 a 24 
meses, correspondendo a 30% do rebanho atual, porém, todos os 
animais deverão ser declarados.

Governo pretende criar um novo
parque urbano na Via Costeira

 A Secretaria de 
Estado da Infraestrutura 
(SIN) e o Instituto de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
S u s t e n t á v e l  e  M e i o 
Ambiente do Rio Grande 
do Norte –(Idema) irão 
realizar uma audiência 
pública em breve para 
apresentar o projeto. A 
audiência pública será o 
primeiro passo para o 
encaminhamento  em 
busca da execução da obra 
que ainda precisa passar 
por  todo o  processo 
burocrático de licitação, 
conduzido pela Secretaria 
de Infraestrutura.

potiguares e turistas”, 
declarou a governadora. A 
meta é que a licitação seja 
aberta nos primeiros 
meses de 2021.

 Pelo projeto, o 

parque teria quadras de 
areia, área de piquenique, 
pista de skate e patins, 
academia pública para 

idosos, equipamentos 
e s p o r t i v o s  ( b a r r a s 
verticais, horizontais, 
paralelas), além de pista 

para cooper e estaciona-
mento. As áreas arboriza-
das seriam preservadas.

Corpo de Bombeiros
faz alerta à população
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 Para defender os 
d i re i tos  das  pessoas 
idosas em Natal e no 
E s t a d o ,  t e m o s  o s 
Conselhos Municipais da 
Pessoa Idosa, a Frente 
Parlamentar em Defesa 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa da Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, criada pelo o 
deputado estadual Ubaldo 
F e r n a n d e s  ( P L ) ,  o 
Ministério Público e ainda 
recentemente foi criada a 
R e d e  d e  P r o t e ç ã o  e 
Valorização das Pessoas 
Idosas do RN, coordenada 
pelo Dr. André Arruda. 
Apesar de instituições de 
peso, os idosos ainda 
necess i tam de  ações 
concretas. “São muitos 
questionamentos com 
relação aos direitos e 
proteção dos idosos. O 
RN tem de forma triste se 
destacado como um dos 
estados que mais desres-
peita o direito do idoso 
com um grande acréscimo 
nesse período de pande-
mia e isso chama muito a 
atenção. Conforme dados 
do Disque 100 ao qual é 
um serviço disseminação 
de informações sobre 
d i r e i t o s  d e  g r u p o s 
vulneráveis e de denúnci-
as de violações de direitos 
humanos, de março a 
maio deste de 2020, o 
número de denúncias de 
v i o l ê n c i a  c o n t r a  a s 
pessoas idosas aumentou 
significativamente. É algo 
que precisa ser seriamente 
refletido. O governo tem 
um papel muito importan-
te na execução de políti-
cas públicas de combate a 
essa realidade. Muitos são 
os casos de desrespeito 
aos direitos da pessoa 
idosa.  A violência não é 
apenas física, mas inclui 
abusos psicológicos , 
abuso financeiro (muito 

Garantir os Direitos das
Pessoas Idosas é Dever de Todos

f r e q u e n t e ) ,  o f e n s a s 
verbais e negligência no 
atendimento aos idosos, 
com omissão nos cuida-
dos necessários. Quanto 
ao  abuso  financei ro , 
sabemos que existem 
mui t a s  f amí l i a s  que 
sobrevivem de benefícios 
previdenciários de idosos, 
tirando-lhes o dinheiro 
próprio e assim colocando 
em risco o bem-estar 
de les ,  pois  não lhes 
sobram recursos para uma 
alimentação mais saudá-
vel e para medicamentos”, 
diz o presidente da Frente 
parlamentar.
 São duas as ques-
tões -chave ,  segundo 
André Arruda, que além 
de ser vice-presidente da 
Frente Parlamentar da 
Pessoa Idosa da Assem-
bleia Legislativa do RN, é 
presidente do Conselho 
Municipal  da Pessoa 
Idosa de Natal e ainda 
coordenador da rede de 
Proteção e Valorização 
das Pessoas Idosas do RN: 
“A falta de efetivação de 
políticas públicas existen-
tes como também da 
criação de novas políticas 
públicas  são muitas vezes 

insuficientes para asse-
gurar todos os direitos que 
o Estatuto da Pessoa Idosa 
e a Constituição Federal 
assegura para a proteção e 
valorização do envelheci-
m e n t o  c r e s c e n t e  d a 
população brasileira e que 
as estatísticas comprovam 
um índice cada vez maios 
da violência contra as 
pessoas idosas ao qual a 
m a i o r  p a r t e  d e s t a s 
agressões são provocadas 
por pessoas próximas e ou 
membros  da  p rópr ia 
família”. Em termos de 
pol í t icas  públ icas ,  a 
prática tem demonstrado 
que ,  in fe l izmente ,  a 
alternativa mais comum 

em oposição à permanên-
cia na família é o asila-
mento, ao qual deveria ser 
exceção. Se o idoso não 
tem família,  ou se a 
família não pode atendê-
lo conforme a legislação, 
recorre-se ao asilamento, 
quando o poder público 
deveria fornecer formas 
alternativas de atendi-
mento – por exemplo com 
a criação de centros dias e 
de convivência e condo-
mínios voltados para a 
m o r a d i a  d e  p e s s o a s 
idosas. Nas famílias cujos 
membros trabalham o dia 
todo, o idoso deveria ter a 
opção de ir para um centro 
dia, em que poderia fazer 

 Os  Conse lhos 
Municipais da Pessoa 
Idosa estão para ajudar, 
criar e articular políticas 
públicas em prol das 
pessoas idosas de cada 
cidade, recebendo reivin-
dicações e denúncias, 
atuando no sentido de 
resolvê- las .  Também 
busca informar e orientar 
a população idosa acerca 
de seus direitos, bem 
c o m o  d e s e n v o l v e r 
campanhas educativas 
junto à sociedade. O 
Conselho Municipal deve 
ainda promover amplo e 
transparente debate das 
necessidades e anseios 
dos idosos, além de estar 
aberto a participação das 
d i v e r s a s  t e n d ê n c i a s 
políticas e ideológicas, o 
que o torna mais represen-
tativo em seus municípios 
e  perante  os  demais 
organismos de poder. Por 
essa razão, o Conselho 
não deverá estar atrelado a 
nenhum partido político e 
ainda manter sua autono-
mia absoluta.

atividades, ter o atendi-
mento necessário e depois 
voltar para casa mantendo 
assim os vínculos familia-
res. Assim, estaria inte-
grado na família e na 
comunidade pois isto é 
envelhecer com dignida-
de”, defende André.

Vamos 
abraçar

essa causa
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FONTE: ASSECOM

Diretório Natal; parabenizo ainda o prefeito Álvaro Dias, que merecidamente 
foi eleito pelo voto democrático; agradeço a equipe que nos acompanha, 

cada um cumprindo um papel fundamental, e especialmente a minha

tiveram dúvidas em votar em meu nome, pois servirá como exemplo para 
poder exercer melhor o cargo a mim confiado, dando mais perspectivas de 

vida melhor para todos. Agradeço ao meu verdadeiro líder, deputado 

trabalhar para assegurar a democracia como a razão de tudo. Foi isso que 
pregamos em nossa campanha que oportunizou caminhar ao lado do povo 
durante os dias que antecederam as eleições, numa comprovação de que, 

conhecemos cada recanto do nosso bairro e da Cidade do Natal. Tivemos a 
oportunidade de mostrar os nossos projetos e desejos, sendo o bastante 
para merecer a confiança de todos. Por isso, agradeço também aos que 

Ubaldo Fernandes, com muito orgulho, presidente do meu partido PL, 

             Um beijo no coração de todos”, 

 “Nesse momento de comemoração, quero desejar que Deus possa 
nos abençoar, e ao mesmo tempo, que possamos nos esforçar para 

 o vereador mais votado de Natal com 6.029 votos.

 família, que se esforçaram sem descansar nem desistir, que me 
proporcionaram a confiança e a confirmação de ser

Ao lado do deputado Ubaldo Fernandes, Herberth percorreu vários bairros de Natal 

Obrigado Natal !

Herberth Sena.
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